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Ministério da Saúde
Secretaria de Atenção Especializada à Saúde

Ins�tuto Nacional de Câncer
  

ATA

ATA DO COMITÊ DE GOVERNANÇA, RISCOS E CONTROLES DO INCA

 

Aos 15 dias do mês de janeiro do ano de 2024, às 9 horas, em sua unidade situada à Praça da Cruz Vermelha,
n.º 23 , Centro, Rio de Janeiro - RJ, realizou-se a reunião do Comitê de Governança, Riscos e Controles do
Instituto Nacional de Câncer - Inca,  presidida pelo Diretor-Geral, Dr. Roberto de Almeida Gil, com o
comparecimento dos respectivos membros, conforme lista  de presença em anexo (0038532309), a fim de
deliberar acerca da seguinte pauta:

 

1 - Solicitação de transferência de funcionários para outras instituições;

2 - Almoxarifado do Inca e processo do Robô;

3 - Compra de mamógrafo;

4 – Ouvidorias;

5 - Insalubridade da Farmácia;

6 - Comunicação Social do Inca;

7 - Reuniões com o Nave/Inca;

8 - Curso de Gestão para as chefias;

9 – Bioética;

10 – Pesquisas;

11 - Requisição do Tribunal Regional Eleitoral (TRE);

12 - Contrato de Apoio Administrativo à Gestão Institucional e Suporte Técnico em Saúde Pública;

13 – Informes.

 

Dr. Roberto de Almeida Gil, Diretor-Geral, iniciou a reunião reforçando o convite para o evento “Encontro
com o Diretor-Geral - Edição de aniversário - INCA 87 anos: passado, presente e futuro”, a realizar-se na
presente data, às 11 horas, no Auditório Moacyr Santos Silva, localizado no 8º andar do prédio-sede do INCA
(Praça da Cruz Vermelha, 23).

Em seguida, justificou a sua ausência na última reunião do Comitê de Governança, Riscos e Controles,
realizada em 08 de janeiro de 2024, pois que estava em reunião com o Sr. Helvécio Miranda, Secretário de
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Atenção Especializada à Saúde. Ratificou a pauta apresentada na reunião anterior pelo Dr. João Viola,
Diretor-Geral substituto, informando que as atas serão mais objetivas e as deliberações serão cobradas nas
reuniões subsequentes. Seguindo, o Diretor-Geral pontuou os demais assuntos tratados na reunião anterior do
Comitê de Governança, Riscos e Controles.

 

O Sr. Luiz Eduardo Chauvet, assessor do Diretor-Geral e chefe de Gabinete substituto, informou que, a
respeito do Plano de Saúde da Fiocruz, enviou um e-mail para o Diretor-Presidente da Fio Saúde, solicitando
toda a documentação necessária para a instrução do processo interno de acordos e convênios, e posterior
envio para aprovação da Consultoria Jurídica da União (CJU).

 

Em seguida, o Diretor-Geral questionou ao Sr. Eduardo Franco, Chefe de Gabinete, a respeito da utilização
do espaço localizado na Rua do Resende cedido pelo Município ao Inca. O Sr. Eduardo Franco informou que
a Coordenação de Assistência elaborou uma relação nominal dos servidores do HC-I que utilizarão o
estacionamento.

Deliberação: O Chefe de Gabinete apresentará a atualização do status da utilização do espaço cedido.

 

 

1 - Solicitação de transferência de funcionários para outras instituições:

O Dr. Roberto de Almeida Gil disse que a avaliação da possibilidade de liberação cabe às chefias dos
servidores, e as liberações tem que ser ponderadas. Ressaltou que a Instituição está com déficit de pessoal
para seu pleno funcionamento, então ao menos que a requisição seja impositiva, não será possível liberar
funcionários para outras Instituições ou Ministérios.

 

2 - Almoxarifado do Inca e processo do Robô:

Dr. Roberto de Almeida Gil relatou que teve uma reunião com o Secretário de Atenção Especializada à
Saúde, sobre o almoxarifado do Inca, e o mesmo autorizou a contratação de terceirização do almoxarifado.

Deliberação:  A Sra. Ailse Bittencourt, Coordenadora de Administração Geral (Coage/Inca), apresentará o
status atualizado sobre o almoxarifado e o processo do Robô, até dia 19 de janeiro de 2024.

 

3 - Compra de mamógrafo:

O Dr. Roberto de Almeida Gil falou da necessidade de aumentar e melhorar os atendimentos de mastologia
no Inca.

Deliberação: O Coordenador de Assistência (Coas/Inca), discutirá com a Coordenadora de Administração
sobre a possibilidade de compra de um mamógrafo.

 

4 - Ouvidorias:

Dr. Roberto de Almeida Gil informou que uma vez ao mês, a Ouvidoria-Geral do Inca apresentará um
relatório das demandas ao Comitê de Governança, Riscos e Controles.
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Deliberação: A Ouvidoria-Geral do Inca apresentará o relatório das ouvidorias na próxima reunião do
Comitê de Governança, Riscos e Controles.

 

5 - Insalubridade da Farmácia:

Dr. Roberto de Almeida Gil solicitou à Coordenadora de Gestão de Pessoas, o status da situação da
Insalubridade da Farmácia. A mesma informou que o processo está com os órgãos de controle.

Deliberação: A Coordenadora de Gestão de Pessoas entrará em contato com os órgãos de controle para
solicitar agilidade no processo.

 

6 - Comunicação Social do Inca:

Dr. Roberto de Almeida Gil informou que teve uma reunião com a Assessoria de Comunicação Social do
Ministério da Saúde (Ascom/MS) e o Serviço de Comunicação Social do Inca (Secomso/Inca) e citou a
Revista Rede Câncer, que é uma publicação trimestral do Inca, e pontuou a importância de se ter mais artigos
a respeito do Instituto.

Deliberação: O Secomso/Inca apresentará os critérios editoriais dos artigos da Revista Rede Câncer.

 

7 - Reuniões com o Nave/Inca:

O Dr. Roberto de Almeida Gil falou sobre o Núcleo de Assistência Voluntária Espiritual (Nave/Inca), que
hoje atua exclusivamente no HCI e CEMO. Ressaltou a necessidade de unificar as direções clínicas com o
Nave/Inca e estender às demais Unidades Hospitalares do Inca.

Deliberação: O Dr. Gelcio Mendes, Coordenador de Assistência (Coas/Inca) fará reuniões com as direções
clínicas e o Nave/Inca para alinhamento.

 

8 - Curso de Gestão para as chefias:

Dr. Roberto de Almeida Gil falou sobre a importância de capacitação das chefias e questionou a Sra. Camilla
Allievi, chefe da Divisão de Administração de Pessoal e Coordenadora substituta de Gestão de Pessoas sobre
a data de início do curso de gestão.

Deliberação: A Sra. Camilla Allievi fará o alinhamento das informações e dará retorno sobre a data de início
do curso.

 

9 - Bioética:

O Dr. Roberto de Almeida Gil falou sobre Bioética, pontuando que precisamos transformar como Política
Institucional. Informou que o Coordenador de Assistência está retomando o assunto para colocar em prática.

O Dr. João Paulo Viola informou que a Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior
(Capes) exige que se tenha um curso de Bioética.

Deliberação: Elaborar uma proposta institucional.
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10 - Pesquisas:

O Dr. Roberto de Almeida Gil pontuou que há pesquisas internas que não estão passando pela Coordenação
de Pesquisa e Inovação. Alertou sobre a necessidade de seguir o protocolo de pesquisas internas.

Deliberação: Elaboração de uma Portaria para normatizar as pesquisas que não seguem o protocolo da
Instituição. 

 

11 - Requisição do Tribunal Regional Eleitoral (TRE):

A Sra. Cassilda Soares falou sobre as requisições de servidores, recebidas do TRE. Sugeriu que seja
conversado com o Presidente do TRE, sobre a dificuldade para a liberação dos servidores, devido ao déficit
de pessoal na Instituição.

Deliberação: Elaborar uma minuta de ofício para o TRE, solicitando agendamento de reunião sobre
requisição de servidores.

 

12 - Contrato de Apoio Administrativo à Gestão Institucional e Suporte Técnico em Saúde Pública:

O Dr. Roberto de Almeida Gil falou sobre o Contrato de Apoio Administrativo à Gestão Institucional e
Suporte Técnico em Saúde Pública. Informou que conversou com a gestora do contrato, Sra. Michelle
Cristina da Silva Vieira dos Santos, chefe do Serviço de Apoio Administrativo e Operacional, sobre o
Relatório Diário de Produtividade, solicitado pela Empresa CNS Nacional de Serviços aos colaboradores do
contrato de Apoio, e a mesma explicou que este formulário visa mapear as atividades dos colaboradores,
verificar rotinas, possíveis desvios de função, dentre outros aspectos inerentes à gestão contratual.
Complementou que, após o levantamento realizado pela empresa, a gestão realizará as análises necessárias, e
o resultado desse processo será compartilhado com o Comitê de Governança, Riscos e Controles, para
definição dos caminhos que serão adotados.

O Diretor-Geral pontuou também sobre a questão do auxílio transporte intermunicipal.

Deliberação: A Coordenadora de Administração-Geral irá marcar uma reunião com a CJU para falarmos
sobre a questão para atualizar o status sobre o assunto.

 

13 - Informes:

13.1 - Reuniões mensais com as Coordenações do Inca:

O Dr. Roberto de Almeida Gil informou que, a partir de fevereiro de 2024, realizará reuniões estratégicas
com os coordenadores do Inca, com o objetivo de maior aproximação e conhecimento das áreas e tomadas de
decisões.

 

13.2 - Reunião com o DGH, a Saes/MS e os Institutos Federais:

A Sra. Cassilda Soares, Coordenadora de Gestão de Pessoas (Cogep/Inca), relatou que no dia 09 de janeiro de
2024, juntamente com o Diretor-Geral do Inca, participou de reunião com o Departamento de Gestão
Hospitalar do Ministério da Saúde no Rio de Janeiro (DGH), a Secretaria de Atenção Especializada à Saúde
(Saes/MS), o Instituto Nacional de Traumatologia e Ortopedia Jamil Haddad (Into) e o Instituto Nacional de
Cardiologia, para discutir o déficit de pessoal no âmbito dos Institutos Federais. Explicou que haverá um
processo seletivo, com competências administrativas, que serão atribuídas à chefia do DGH, Sr. Alexandre
Telles, e este processo será um mini certame. Relatou que também houve uma reunião com a Advocacia-
Geral da União (AGU) para orientar como fazer o processo licitatório, e ainda haverá uma reunião no dia 16
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de janeiro de 2024, às 14 horas, na Universidade Federal Fluminense (UFF),  para orientação completa da
elaboração do processo seletivo. O Dr. Roberto de Almeida Gil explicou que a partir desse modelo,
poderemos trabalhar em um novo certame para o Inca.

Deliberação:  A Sra. Cassilda Soares apresentará a devolutiva da reunião com a UFF.

 

13.3 – Posse da Reitora da Universidade do Estado do Rio de Janeiro (UERJ):

O Dr. Roberto de Almeida Gil e o Dr. João Paulo Viola relataram que no dia 10 de janeiro de 2024, foi
realizada a Cerimônia de Posse da nova Reitora da UERJ, Dra. Gulnar Azevedo e Silva. Lembraram do
trabalho realizado pela mesma no Inca e a parabenizaram pela posse.

 

13.4 - Visita da Equipe do G1 ao Hospital de Câncer – Unidade IV (HC-IV):

A Dra. Luciana Oliveira, Diretora substituta do Hospital de Câncer – Unidade IV (HC-IV), informou que no
dia 17 de janeiro, às 10 horas, a Equipe do G1 RJ visitará o HC-IV para realizarem uma matéria sobre o Dia
Mundial de Combate ao Câncer. Informou que o objetivo da visita é conhecer a Unidade e produzir uma
matéria voltada aos cuidados paliativos. Durante a visita, também serão realizadas entrevistas com pacientes.

O Dr. Roberto de Almeida Gil mencionou a publicação da Resolução nº 729, de 07 de dezembro de 2023
(Aprova a Política Nacional de Cuidados Paliativos no âmbito do SUS (PNCP), publicada no Diário Oficial
de 15 de janeiro de 2024, e ressaltou que há necessidade de uma análise interna a respeito da implicação da
publicação dessa Portaria para o Inca.

A Sra. Luciana Oliveira informou que no próximo dia 23 de janeiro, está agendada uma reunião do Grupo de
Cuidados Paliativos do Ministério da Saúde para discussão da Política Nacional de Cuidados Paliativos no
âmbito do SUS (PNCP).

 

 

13.5 - Parceria Inca e Fiocruz:

O Dr. Roberto de Almeida Gil relatou sobre a visita realizada no dia 08 de janeiro de 2024 ao Hospital da
Fiocruz, que possui um programa de residência muito interessante, além de um grande laboratório para
diagnóstico, e mencionou a possibilidade de se construir uma parceria.

O Dr. Roberto Gil informou também que, no dia 18 de janeiro de 2024, será realizada uma reunião com a
Fiocruz para discutir os impactos dos dispositivos eletrônicos para fumar (DEF).

Complementando, o Dr. João Paulo Viola informou que no dia 23 de janeiro de 2024 será assinado pelo Inca
e a Fiocruz, o protocolo de intenções do Projeto CAR-T. 

 

13.6 - Radioterapia:

O Dr. Roberto de Almeida Gil falou da vulnerabilidade da radioterapia e da necessidade de um plano
alternativo, com uma proposta solidificada, para adquirirmos um aparelho moderno para a Instituição, com
autorização da Saes/MS.

 

13.7 - Aconselhamento Genético:
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O Dr. João Paulo Viola informou que a CPQI/Inca criou um grupo de trabalho para discutir as normas e
diretrizes do aconselhamento genético. O Dr. Roberto de Almeida Gil informou que agendará reunião sobre o
tema.

 

13.8 - Câncer de canal anal:

Dr. Roberto de Almeida Gil citou essa pesquisa sobre câncer de canal anal. Informou que, futuramente, este
assunto será discutido na Atenção Básica, com o objetivo de atuar na prevenção. Pontuou que o Inca precisa
se organizar para iniciar as discussões internas e com a Atenção Básica.

 

13.9 - Bolsas Institucionais:

O Dr. Roberto de Almeida Gil pontuou que todas as bolsas institucionais têm que passar pelo Comitê de
Bolsas, para validação.

 

 

Nada mais a tratar, deu-se por encerrada a reunião do Comitê de Governança, Riscos e Controles, nesta data.
E para constar, a presente ata, após aprovada pelos membros, será assinada pela secretária do Gabinete, Sra.
Debora Cristina Malafaia Fernandes e pelo Diretor-Geral, Dr. Roberto de Almeida Gil.

Documento assinado eletronicamente por Debora Cris�na Malafaia Fernandes, Assistente em
Ciência e Tecnologia, em 25/01/2024, às 10:27, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no § 3º, do art. 4º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020; e art. 8º, da Portaria nº 900 de
31 de Março de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Roberto de Almeida Gil, Diretor(a) do Ins�tuto Nacional
de Câncer, em 25/01/2024, às 12:50, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º,
do art. 4º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020; e art. 8º, da Portaria nº 900 de 31 de
Março de 2017.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.saude.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador
0038402755 e o código CRC 63B15F97.

Referência: Processo nº 25410.000687/2024-68 SEI nº 0038402755
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